

### LE DÉPARTEMENT DES HAUTS-DE-SEINE ENGAGÉ POUR LA PROMOTION DE L'ÉGALITÉ FEMMES/HOMMES

**A l'occasion de la Journée internationale des femmes le 8 mars 2024, le Département des Hauts-de-Seine propose une semaine complète d'actions autour de la question de l'égalité Femmes/Hommes.** Engagé pleinement dans la promotion de l'égalité des chances et la lutte contre les violences faites aux femmes, le Département a formalisé une stratégie pluriannuelle afin de renforcer la lutte contre toutes les formes de violences, de sensibiliser les jeunes à l'égalité, et d'encourager et de soutenir la réussite des femmes afin de donner aux plus jeunes les exemples et les clés du vivre ensemble.

**Georges Siffredi, Président du Département des Hauts-de-Seine**

« Notre mobilisation se veut globale et exemplaire avec, dans l'ensemble de notre champ de compétences, des politiques publiques résolument engagées afin que les Hauts-de-Seine soient un territoire d'aide, de soutien, d'accomplissement et de réussite pour toutes les filles et les femmes, notamment les plus fragiles, au même titre que pour les hommes. »

#### 1 an après : bilan de la stratégie départementale

**A l'occasion de la Journée internationale des femmes, le 8 mars 2024, le Département des Hauts-de-Seine dresse le bilan de sa stratégie en faveur de l'égalité Femmes-Hommes, lancée il y a un an.**

Cette nouvelle stratégie confirme l'engagement du Département pour la promotion de l'égalité entre les femmes et les hommes, avec notamment **la création du Secrétariat général à l'égalité Femmes-Hommes.**

**Au sein de l'administration départementale, l'égalité professionnelle se traduit par une forte mobilisation et des actions pour l'accession des femmes aux postes à responsabilité et d'encadrement et pour des rémunérations plus justes.**

De nombreuses actions de sensibilisation, de prévention et d'accompagnement individualisé sont menées par le Département avec ses partenaires comme l'Institut des Hauts-de-Seine, **avec la campagne « Toutes Culottées », le Bus Santé Femmes ou encore les Ecoles françaises des femmes.**

**Avec la création de l'Observatoire départemental de lutte contre les violences faites aux femmes et la tenue du 1er colloque sur les cyberviolences,** le Département vient renforcer, grâce à la synergie de ses partenaires associatifs et institutionnels, notamment les services de l'Etat, la lisibilité et la cohérence d'une politique publique partenariale, au service des femmes victimes de violences, en visant notamment à fluidifier les parcours des femmes victimes, et de leurs enfants, du repérage systématique à la sortie des violences, en passant par la mise à l'abri et les différentes mesures d'accompagnement.

**En parallèle de ces actions essentielles, le Département souhaite s'attaquer aux racines de l'inégalité par la mise en valeur de réussites féminines, à travers la labellisation « Femmes des Hauts-de-Seine »** des dispositifs départementaux et le premier Trophée Elles en Seine en 2024, ou avec la CCI des Hauts-de-Seine, la première promotion d'un programme dédié à l'entrepreneuriat féminin, le **Boost Entrepreneurs au féminin.** Donner l'exemple aux plus jeunes notamment est un axe

fort de la politique départementale, avec plus de 20 000 collégiens sensibilisés cette année, notamment grâce aux dispositifs **Curious Lab'** et **O Lab Citoyen égalité femmes-hommes et au partenariat noué avec l'association Elles bougent**, afin d'accompagner toutes les jeunes filles sur le chemin de la réussite et de l'épanouissement.

## Du 4 au 8 mars 2024 : une semaine d'actions complète

### 7 mars : Les Entretiens Albert-Kahn (9h – Musée départemental Albert-Kahn à Boulogne-Billancourt)

Le Département des Hauts-de-Seine organise les **Entretiens Albert-Kahn** (laboratoire d'innovation publique) autour du thème : « Du rêve à la réalisation de soi : Quels leviers pour accompagner l'accomplissement professionnel des jeunes filles ? ». **L'occasion pour le Département de sensibiliser à la lutte contre les stéréotypes professionnels.**

La matinée sera introduite par Georges Siffredi, Président du Département des Hauts-de-Seine, pour dresser la feuille de route départementale, avec l'intervention de Camille Bedin, conseillère départementale déléguée à l'égalité femmes-hommes.

### 8 mars : Trophée Elles en Seine : la mise à l'honneur de jeunes femmes du territoire (11h, Nouvel Hémicycle du Département à Nanterre)

Le Département organise le « **Trophée Elles en Seine – Femmes remarquables** » qui vise à valoriser, notamment auprès des plus jeunes, les parcours inspirants de jeunes femmes remarquables, méritantes et engagées, lors d'une cérémonie. **Georges Siffredi, Président du Département des Hauts-de-Seine, leur remettra la médaille du Département.**

### Des actions pour les collégiennes et les collégiens du Département du 5 au 6 mars :

**Sensibiliser les jeunes collégiens des Hauts-de-Seine à l'égalité Femmes/Hommes est une volonté forte du Département des Hauts-de-Seine, afin de leur donner toutes les clés du vivre ensemble et d'un épanouissement professionnel et personnel complet. A ce titre, le Département des Hauts-de-Seine organise plusieurs dispositifs à destination des plus jeunes :**

- ❖ **Le Curious Lab' égalité femmes-hommes**, mardi 5 mars, de 9h à 12h, au Parc nautique départemental de l'Île de Monsieur, en présence de Camille Bedin, conseillère départementale déléguée à l'égalité femmes-hommes, afin de sensibiliser les 150 collégiens participants aux stéréotypes dans les métiers.
- ❖ **Diffusion du film « Les Figures de l'ombre » à près de 600 collégiens, en présence de Nathalie Léandri, Vice-présidente du Département des Hauts-de-Seine en charge de l'éducation et du numérique éducatif** en partenariat avec les services départementaux de l'Éducation nationale mercredi 6 mars à Suresnes et jeudi 21 mars à Colombes. Ce film raconte l'histoire longtemps méconnue de trois scientifiques afro-américaines qui participèrent au programme de conquête spatiale américain.

### Des Journées Santé et Bien-être pour les femmes des Hauts-de-Seine les mardi 5, jeudi 7 et vendredi 8 mars 2024 :

Le Département et l'Institut des Hauts-de-Seine lancent **la campagne Juste Elles – Forum Santé et Bien-être**. Les femmes pourront profiter d'entretiens médicaux personnalisés et anonymes avec des professionnels de santé (cardiologue, gynécologue, psychologues...) et des professionnels de soutien

à leur vie quotidienne (policière, avocate, conseillère au logement...). Des moments de bien-être et de détente seront également proposés. Le Bus Santé Femmes sera également présent avec des dépistages gratuits (visuel, auditif, cholestérol) et des entretiens avec un médecin généraliste seront proposés.

### **Contact presse**

**Jean-Philippe Couture**

07 64 61 77 95 / [jcouture@hauts-de-seine.fr](mailto:jcouture@hauts-de-seine.fr)

